

EL DEFENSOR DE GRANADA

Miscelánea.

Agresiones.

Dos sujetos desconocidos agredieron anoche en el Triunfo al anciano José Mingorance Salvatierra y golpeándolo con palos, le causaron heridas en la cabeza.

Al herido lo condujo al Hospital el agente de vigilancia núm. 17 José Perez Castillo.

—En la calle de Elvira otro individuo agredió de improviso á Antonio Varela Fernandez y con un arma blanca le infirió una herida en la cabeza.

Al herido lo auxilió el vigilante nocturno Francisco Garcia, conduciéndolo al Hospital donde continúa siendo objeto de asistencia facultativa.

Una desgracia.

Ayer tarde en término de Escúzar al aparecer del coche de los baños de Alhama el postillon Manuel Alcázar Cresto tuvo la desgracia de darse un golpe con el estribo y caer á tierra ocasionándose la fractura de la pierna derecha.

En mal estado fué conducido el Manuel al Hospital, donde le ha sido hoy amputada la pierna, y continúa en dicho establecimiento recibiendo asistencia facultativa.

Agresion, atentado y disparos.

Esta madrugada á la una pasando por la calle de las Hileras el digno secretario del gobierno civil D. Juan Saenz Marquina, fué acometido á mano armada por tres individuos.

Acudió en auxilio del Sr. Saenz el vigilante nocturno José Gomez Ortega, al que agredieron los sujetos, haciéndole varios disparos, y causándole uno de ellos una ligera herida en la mano izquierda.

El sereno detuvo á uno de los agresores llamado Miguel Rodriguez Fernandez, y acudiendo el inspector Sr. Castillo y los agentes de vigilancia Castilla, Triviño, Abaira y Frias, dijo á estos el Rodriguez, que el autor de los disparos era su hermano Antonio.

El Sr. Castillo con los citados guardias acompañó al Sr. Saenz á su domicilio y detuvo despues al Antonio Rodriguez Fernandez.

Cartas.

Madrid 9 de setiembre 1893.

Con los desórdenes ocurridos anoche en Santander, que tienen importancia, ha vuelto á ser tema preferente en las conversaciones los asuntos de orden público.

Como el «gabinete negro» funciona á toda máquina, no hay medio de saber la verdad de lo pasado en tanto no lleguen noticias por escrito. Parece lo más probable que hallándose el ayuntamiento celebrando sesión, los amotinados penetraron en el edificio, causaron destrozos materiales y aun hubo quema de papeles; que estos hechos se repitieron en la administración de cédulas personales, etc. etc.; y que fué preciso la intervención de la guardia civil y de una parte de la fuerza del ejército para restablecer el orden.

Es cuso decir que ha vuelto á oírse hablar de un ministerio de fuerza, pero políticos perspicuos afirman que pensar en eso es pensar en una perturbación más, á que se opondrán y con razon liberales y conservadores. Tal es lo que se oye á muchos políticos, por más que hay quien espera para plazo no remoto un ministerio Martínez Campos.

Con lo cual los lectores verán cómo mudan los pareceres, y lo que por la mañana parece absurdo por la tarde se admite como corriente. Lo más seguro es seguir pensando como ayer se pensaba, porque hayan sido estas ó las otras las causas del motin de Santander y más ó menos grave su desarrollo, un hecho aislado, local, no puede influir en la marcha de la política hasta el punto de determinar un cambio. Tendremos por tanto gobierno Sagasta para rato y seguirán planteándose los presupuestos de Gamazo.

El gobierno está resuelto á castigar la resistencia al pago de los impuestos y reprimir con mano firme todo intento de motin. Así hablan los ministros, pero como los llamados á pagar las patentes de alcoholes no se resuelven á deponer la actitud que vienen sosteniendo, no sé yo cómo se arregle el asunto. En Madrid parece que se sigue pensando en el cierre de tiendas por un día, si bien las autoridades trabajan para que no se realice. Ahora van los ministros á reunirse en Consejo, segun desde ayer se habia anunciado, pero en estas reuniones no se pasa de cambio de pareceres y comunicacion de noticias, porque sin el presidente no suelen adoptarse acuerdos de interés.

De San Sebastian no hay novedad. Se cree que definitivamente la Córte saldrá de Guipúzcoa en la última semana de este mes y que así que llegue á Madrid saldrá el decreto convocando las Cortes para el lunes 16 de octubre.

Fuera de lo de Santander, de provincias no di-

cen nada de particular. Las noticias de Bilbao referentes á salud pública son por todo extremo satisfactorias. De Cádiz comunican que se han repetido los incendios y que no es buena la situación de los obreros sin trabajo. En Canarias andan los ánimos inquietos con las luchas locales que han obligado á Leon y Castillo á retirarse de la política de aquella provincia, segun de allí telegrafian.

Las noticias del Brasil y de la Argentina son malas.

El bill de Irlanda ha sido rechazado por la Cámara de los lores por 419 votos contra 41.—F.

Nuestros Telegramas.

Madrid 9, diez noche.

(Recibido con retraso.)

En Santander ha habido un motin de importancia, al grito de «¡Fuera aguas!»

Hallándose reunido el Ayuntamiento con la Junta de asociados, armóse en el público, que era numerosísimo, una gritería espantosa.

El alcalde interino, que presidia la sesión, se vió obligado á suspenderla.

Al mismo tiempo que tal cosa ocurría en el Salon de sesiones, numerosos grupos de vecinos que estaban aglomerados delante del edificio empezaron á apedrearlo.

Los amotinados rompieron todos los cristales de la Casa Consistorial armándose un estrépito formidable.

Avisado el gobernador civil, presentóse inmediatamente en la plaza de la Constitución con fuerzas de la guardia civil, dando orden de que se disolvieran los grupos.

No habiendo sido obedecido, pues los manifestantes arrojaron en la pedrea contra el Ayuntamiento, la guardia civil cargó sobre ellos á bayoneta calada, haciendo numerosas prisiones.

El motin tomó entonces mayores vuelos, pues los revoltosos, en actitud agresiva, exigieron la libertad de los detenidos.

Despues asaltaron las oficinas de la empresa de aguas, quemando su documentación.

Desde allí pasaron á la casa del alcalde Sr. Aminaque, que asaltaron igualmente, destrozándole todo el mobiliario.

Inmediatamente se dirigieron las turbas al establecimiento comercial que posee el concejal Sr. Truero, saqueándolo y arrojando á la calle los géneros que en él existían, que fueron quemados en grandes montones.

La tienda quedó completamente destrozada.

No contentos los amotinados con tales destrozos, derribaron la valla del depósito de agua, intentando incendiar el edificio donde se hallan instaladas las oficinas, que fueron saqueadas de nuevo.—Perpen.

Madrid 9, diez y media noche.

(Recibido con retraso.)

Los estudiantes del Bachillerato de Barcelona han celebrado una reunion, acordando protestar, de la reforma del plan de estudios de la segunda enseñanza.

Tambien acordaron no matricularse si esa reforma no es derogada.

El Gobernador civil ha denunciado á los Tribunales dicha reunion, por haberse celebrado sin solicitar previamente la autorizacion de la autoridad.—Perpen.

Madrid 9, diez y tres cuartos noche.

(Recibido con retraso.)

Anoche se produjo en Artajona (Vizcaya) un motin por haberse suspendido una corrida de vacas.

Los amotinados rompieron á pedradas los faroles del tablado de la música.

Intervino la guardia civil, consiguiendo restablecer el orden.

A consecuencia de los recientes sucesos de D. Benito, han sido declarados procesados ochenta y tres vecinos de dicha poblacion.—Perpen.

Madrid 9, once noche.

Continúan circulando en Barcelona alarmantes rumores de próximos trastornos de orden público.

Los republicanos aumentan los elementos necesarios para realizar una intentona en plazo muy breve.

Algunos añaden que los carlistas, que parece están de acuerdo con ellos para sus fines particulares, serán los que den la voz de la insurreccion.

Las autoridades están tomando todo género de precauciones para evitar ó sofocar la intentona, que se considera inminente.—Perpen.

Madrid 9, once y cuarto noche.

Los ministros reunidos en Consejo, han aprobado una circular, redactada por D. Venancio Gonzalez, dando instrucciones á los Gobernadores de provincia para que resuelvan de una manera enérgica las cuestiones de oaden público que surjan por consecuencia del cobro de las contribuciones.

Se convino en que se saquen á pública subasta las salinas de Torrexieja.

Tambien se trató de la reorganizacion de los Tribunales militares de Ceuta y Melilla.—Perpen.

Madrid 9, once y media noche.

Se atribuye importancia política á una conferencia que han celebrado en San Sebastian los Sres. Sagasta y Pasquin con la Reina regente.

Ha marchado á San Sebastian el señor Puga, á fin de conferenciar con los Sres. Sagasta y Romero Robledo acerca de la situacion del Banco español de la Habana.

Despues marchará á Paris y á la Habana.—Perpen.

Madrid 9, once y tres cuartos noche.

El Ministro de Fomento Sr. Morret se nuestro resuelto á que muy en breve sea un echo la construcción del canal de Famante y Castilla,

Dicen de Valladolid que ha estado concurrirísimo el entierro del Rector de aquella Universidad.

En Lokport (Estados Unidos) se ha experimentado un violento ciclón, que ha hecho considerables destrozos en la ciudad.

Han resultado seis muertos y veintinueve heridos.—Perpen.

Madrid 9, doce noche.

Telegramas recibidos de Nueva York dicen que en Costa del Sur de la República del Brasil se librará un importante combate entre los insurrectos y las tropas leales al gobierno, mandadas por el general Portugo.

En Rio Janeiro reina gran pánico.

Se considera inminente un bombardeo de la ciudad por la escuadra.

El jefe de las escuadras extranjeras hállase resuelto á intervenir para impedirlo.—Perpen.

Madrid 9, doce y cuarto noche.

Uno de los empleados de la Cámara de los Comunes de Inglaterra ha fallecido de enfermedad sospechosa.

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 interior contado . . . 69'40
4 por 100 exterior 76'90
4 por 100 amortizable 78'00
Cubas 108'45
Banco de España 358'50

CAMBIOS.

Londres, 8 dias fecha 30'05
Londres, 9 dias vista 30'35
Paris, 8 dias vista 20'10

PERPEN.

Madrid 11, diez y media mañana.

Se ha celebrado Consejo de ministros, acordándose que cuando regrese á Madrid el Sr. Sagasta, don Venancio Gonzalez llevará al Consejo una combinacion de gobernadores.

Algunos de ellos quedarán cesantes.

En la corrida de toros celebrada ayer en Madrid, el espada Moyano sufrió una cogida al lidiar el sexto toro, resultando con una herida grave.—Perpen.

Madrid 11, diez y tres cuarto mañana.

El comercio de la Habana ha acordado admitir por todo su valor los billetes del Banco Español.

Algunos gobernadores han anunciado sus dimisiones, por haberles calificado de ineptos el ministro de la Gobernacion.

En Belchite han ocurrido algunos crímenes sospechosos.—Perpen.

Madrid 11, once mañana.

Anoche sufrió una ruptura la cañería de la calle de la Sal, hundiéndose con estrepito el pavimento.

Se inundaron los sótanos de algunas casas, llegando el agua hasta la Puerta del Sol.

Acudieron el gobernador y los operarios del servicio de aguas.

En otras calles de Madrid hubo otras rupturas.

Las autoridades prestaron auxilio á los vecinos.

Se han notado graves deficiencias en el material del servicio público.—Perpen.

Madrid 11, doce mañana.

Anoche hubo en San Sebastian un pequeño tumulto, por haber pedido el público que la banda de música que tocaba en el Boulevard ejecutase el «Guenicaco Arbola.»

Se dieron vivas á los fueros y hubo carreras y sustos.

Los agentes de la autoridad hicieron algunas detenciones.

El Sr. Puga ha conferenciado con los Sres. Sagasta y Romero Robledo.

Créese que se vendrá á un arreglo en la cuestion del Banco Español de la Habana.

El Sr. Romero Robledo ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta.—Perpen.

Madrid 11, doce y cuarto mañana.

En Gijon se ha celebrado un «meeting» organizado por el partido centralista.

Los Sres. Pedregal y Labra pronunciaron elocuentes discursos saludando á sus correligionarios.

Dijeron que debia abandonarse la pasividad en que se halla el par-

tido, volviendo á la lucha legal. El príncipe de Bismark ha salido del peligro.—Perpen.

Lotería Nacional.

Sorteo celebrado en Madrid el 11 Setiembre de 1893.

Premios mayores.

Table with 3 columns: Números, Premios, Pueblos. Lists winning numbers and amounts for various locations like Madrid, etc.

Análisis químico oficial de la «Emulsion Scott». Per mandato de la Excmo. Diputación Provincial de Madrid...

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes...

Cemento Portland

de Lavallo. De venta en los principales establecimientos de ferreteria y en el depósito Buensuceso, 1, Granada.

Pérdida

de un perro podenco, rubio, plaza de San Agustín, 11, gratificarán.

A los enfermos de ojos.

De vuelta de su excursión veraniega ha empezado la consulta del Dr. G. Corpas, gratis para los pobres...

Buen negocio.

Se traspaşa el Establecimiento de papelería, librería y objetos de escritorio de la Placeta del Carmen 15...

Estudios especiales

Contabilidad, Legislación y Cálculos mercantiles, con aplicación á la Banca, Comercio, Industria y Administración.

por D. Anastasio Martínez de Carnero, calle del Lavadero de las Tablas, núm. 1, segundo.

Enseñanza teórico-práctica de las diversas asignaturas que sirven de fundamento al importante estudio de dichos ramos.

Las clases darán principio en 1.º de Septiembre. Horas de matrícula de nueve á doce.

Se alquila ó se vende

la quinta llamada Las Delicias, sita á la entrada del pintoresco camino de Hueter. Tiene magnífica y amplia casa; jardines espaciosos, cuadras para doce caballos...

La línea de Murcia.

Centro de carruajes de alquiler.

Para coches de paseo y caminos, no hay otra casa como la de Tomás González.

Puerta Real, en los bajos de la Fonda de la Victoria.

Teléfono núm. 198 y 197.

La Universal

Centro de negocios comerciales, particulares y de Ayuntamientos.—Asuntos judiciales sin gastos para los acreedores.

Personal competente y buenas garantías. Colcha, 15 principal, teléfono núm. 53 GRANADA

Dinero.

Se gestionan con reserva y rapidez los préstamos de dinero y compra y venta de fincas. La Universal, Colcha, 15 principal, teléfono núm. 53, Granada.

Se venden

un magnífico break nuevo y un vis-a-vis. Sr. Matias 15, darán razon.

BAÑOS DE DUCHA.

Frescos, tónicos, vigorizantes.

Se recomiendan por todas las autoridades médicas á los temperamentos débiles, reumáticos incipientes, y faltos de fuerzas, produciendo maravillosos resultados.

Pueden tomarse en el establecimiento de Hidroterapia de D. Gerardo Sánchez Gallardo, sita en la Acera del Banco del Salin, núm. 41, á instalado en excelentes condiciones con arreglo á los últimos adelantos.

Precios económicos.

Horas, desde las cinco de la mañana.



RESTAURADOR UNIVERSAL del

CABELLO

de la Señora S. A. ALLEN

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento.

Depósito Principal: 114 y 116 South-an pton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluquerías y Perfumerías.

Granada: Antonio Fernandez Ortiz, «Estrella del Norte.»

Las Artes.

Almacén de ferreteria, herramientas y Bateria de Cocina.

Ignacio Merino.

Rosales 47, duplicado TELÉFONO NÚM. 21.

Único depósito de la sin rival

Plata Menores

de la que hay cubiertas desde dos pesetas en adelante.

Cementos Romano y Portland.

Puertas de acero y colchones mortíferos.

Cocinas económicas y tuberías.

Puntas, alambres y torillería.

Básculas, rebobines é inodoros.

Mochas y prensas de copias.

Relojes y grifos, etc., etc., etc.

Camas y camas de hierro y madera.



Alhóndiga 10

Teléfono 156.

frente á la pasada «La Nave.»

GARCIA Y SANTA CRUZ.—GRANADA.

Fábrica de herraduras y clavazon.

Grandes almacenes DE

Hierro, herramientas y batería de cocina.

Bazar de Camas y Cunas.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Colirio Revulsivo (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, suprime las secreciones (mucos, laganas, etc.)...

Monte de Piedad

Caja de Ahorros de Granada.

Oficinas: Jesús y María, 1.

Empeños.—Horas de despacho, por hoy: de 9 á 11 de la mañana todos los días no feriados.

Imposiciones.—Todos los domingos, de 9 á 11 de la mañana.

HERPES

Curación de todas sus manifestaciones, tanto internas como externas, con el Antiherpético Glover. El herpes es una enfermedad muy común en España...

Gránulos restauradores homeopáticos.

Únicamente para curar la impotencia y las pérdidas seminales. Absolutamente inofensivos. Resultados en pocas semanas.

DIABETES

(Azúcar en la orina). Enfermedad curable con el Antidiabético Murray. Hace disminuir el azúcar todos los días...

SÍFILIS

Curación cierta en todos los períodos con el Antisifilítico Cooper. 4 pesetas frasco.

Y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.

LA CURA DE LA IMPOTENCIA

Medalla, diploma é insignias de honor.

El importantísimo Fluido Vital (5 pesetas), Gotas Vitales (6 pesetas), Glóbulos Vitales (25 pesetas) y las Perlas del Serrallo (40 pesetas) son los únicos remedios bien informados...

Van por correo.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Advertisement for 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL' hair product, featuring a woman's portrait and text describing its benefits for hair growth and scalp health.

Al por mayor, Sros. V. y E. Ferrer y Compañía, Barcelona.



La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, 1, (Paseo de Recoletos.)

Garantías:

Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas.

Primas y reservas.—Cuarenta millones, seiscientos noventa y siete mil novecientas ochenta pesetas.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros, desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta millones setecientos cuarenta y dos mil trescientas setenta y siete, setenta y seis céntimos.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, Detalles, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Oficinas, Olózaga núm. 1 paseo de Recoletos Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada. D. Rafael de la Cruz Quezada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también apoderado.

Se vende

un repostero y mesas de noche.—Navarrote, barbería, darán razon.

Carruajes de alquiler.

El dueño del restaurant Navio ofrece carruajes para el servicio del público á dos pesetas hora, con dos caballerías, dando los encargos en el citado establecimiento.

Amia de eria

primariza, con leche fresca, para casa de los padres.—Darán razon, calle de Molinos, número 46, hornos.

Retratos con colorido

FOR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica

Don José Ayola

(PADRE), fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición.

Fuente Real, núm. 3, frente á la fonda de la Victoria

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es el estar al alcance de todas las fortunas.

Horas de trabajo y despacho, todos los días, aún cuando esté nublado ó lluvia, de nueve á cinco.

Especialidad en retratos instantáneos para niños.

GRAN ALMACEN

Música y Pianos, DE ANTONIO SOLÁ.

Completo surtido en clases y precios, tanto del Reino, como alemanes y extranjeros. San Miguel Alta, núm. 1.

Se vende

una casa-atarazana situada en la calle de San Miguel Baja, núm. 36, parroquia de las Angustias.—Para tratar con el encargado, todos los días no feriados, de siete de la mañana á seis de la tarde, en la calle de Gracia, núm. 6.

REUMATISMO Y GOTA

Los dolores articulares, muelas y neurálgicos que caracterizan las crisis reumáticas y gotosas, se curan á las pocas horas con el Autorentálico Keiserer, 4 pesetas

y demás boticas.

Se mandan por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado, Madrid. Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Las píldoras antisépticas del Dr. Audet

curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pesetas caja en las buenas boticas. Madrid, Consultas, Dr. Audet, Alcalá, 72 duplicado. De dos á cuatro. Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

DEPURATIVO MORGTON

Curan los malos humores de la sangre. Comienza á producir sus efectos á las veinticuatro horas de su empleo.

El mal es descartado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sífilis, herpes, venéreos, reumas, granos, flujos, caspa, dolores, etc., deben purificar la sangre empleando el Depurativo Morgton. Este remedio pueden usarlo todas las personas, incluso los niños y durante el tiempo que quieran, siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos; 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.